

Juliette (Camille) BOURDILLON (1893-1972)

Née à Marseille en 1893, **Juliette BOURDILLON** est issue d'une famille de notables marseillais qui compte notamment, et jusqu'à nos jours, de nombreux médecins.

Lors du premier conflit mondial, elle a 21 ans et exerce comme **infirmière, puis infirmière major à l'hôpital bénévole 10B (situé au 49 de la rue Dragon) qu'a ouvert son père Jules BOURDILLON, médecin à Marseille**. Elle y soigne pendant 5 ans jusqu'en 1919, les militaires blessés ramenés du front.

En 1923, à 30 ans, Juliette BOURDILLON, intègre l'Ecole d'Infirmières Visiteuses d'Hygiène de Marseille (qui deviendra plus tard l'Ecole d'infirmières de la Blancarde).

Onze mois plus tard, en 1924, **elle y obtient brillamment son diplôme d'Etat d'infirmière visiteuse.**

La même année, **elle y est engagée comme monitrice pour les élèves de 1ère année**, en remplacement de l'une des enseignantes anglaises mise à disposition jusqu'alors par la **Fondation Rockefeller**. Elle est placée sous l'autorité de **Madame CHARRON**, Directrice de l'Ecole.

En 1932, après en avoir assuré l'intérim pendant quelques mois, **elle est nommée officiellement Directrice de l'Ecole** et occupera ce poste jusqu'à sa retraite en 1961.

Juliette BOURDILLON a accompagné **toutes les grandes évolutions du fonctionnement de l'Ecole** : Installation dans les nouveaux locaux de l'Ecole au boulevard de la Blancarde en 1933, autonomie vis-à-vis de **l'Œuvre Antituberculeuse des Bouches du Rhône** en passant sous statut d'Association loi 1901, mise en place du **premier concours d'entrée** à la

formation des infirmières visiteuses, et diversification des formations : (complément d'études en sténo-dactylo-comptabilité, assistante de service social, aide maternelle, conseillère et auxiliaires du travail, assistante sociale rurale,).

Elle fut totalement dévouée à l'Ecole pendant 37 ans, y consacrant la majeure partie de son temps, **un salon lui étant même installé pour qu'elle puisse y dormir parfois sur place.**

Félicitée à maintes reprises du **succès des élèves** par le Conseil d'Administration, elle met tout en œuvre pour **l'insertion professionnelle et sociale des jeunes filles**, en adaptant les formations aux demandes des employeurs, en sollicitant des bourses et des aides financières et de logement, en veillant à leur **« bonne moralité »** grâce à une **« ferme et équitable direction »**.

Juliette BOURDILLON s'éteint en 1972, à Marseille, à l'âge de 79 ans.



Photo : Collection privée©